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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 04 de setembro de 2014 

 

----- Aos quatro dias do mês de setembro do ano de dois mil e catorze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

quinze minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

informou que o Município de Terras de Bouro e a Delegação da Cruz Vermelha do 

Gerês concretizaram um protocolo de colaboração através do qual se procedeu à troca 

da atual loja da Cruz Vermelha no Centro de Animação Turística do Gerês por outra 

loja no mesmo local de modo a alargar o espaço central do interior do Centro 

Comercial. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Presidente manifestou o seu regozijo com a 

presença da Banda Musical de Carvalheira em Mafra, nas comemorações do Dia 

Nacional das Bandas Filarmónicas, onde foi agraciada com a medalha de mérito 

cultural. O Sr. Presidente, que acompanhou a Banda Musical nesta deslocação, salientou 

a honra e o orgulho que toda a delegação de Terras de Bouro sentiu com tão elevada 

condecoração e com a forma brilhante como a Banda atuou nessas cerimónias. ----------- 

----- Para terminar a sua intervenção, o Sr. Presidente apresentou o relatório das Festas 

Concelhias e informou que o Sr. Eng. Jerónimo Correia, dirigente da Unidade de 

Planeamento e Urbanismo do Município, entregará para apreciação na próxima reunião 

deste órgão um relatório do processo de revisão em curso do atual Plano Diretor 

Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida usou da palavra a Sra. Vereadora Dr.ª Liliana Machado para expor a 

forma como está a ser preparado o novo ano escolar, destacando as competências 

próprias do Município no domínio dos transportes e passes escolares, refeições 

escolares, componente de apoio à família (CAF), atividades de animação e apoio à 

família (AAAF) que surgem como resposta às necessidades dos agregados familiares 
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para além do período letivo da educação pré-escolar, 1.º e 2.º ciclo. Para favorecer as 

crianças que frequentam a CAF e a AAAF, a autarquia optou por criar, sempre que 

possível, parcerias com entidades locais mais próximas de cada estabelecimento de 

ensino, por forma a garantir respostas mais céleres às necessidades existentes. Nos casos 

em que essa parceria não foi possível, estas atividades são promovidas diretamente pelo 

Município.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente interveio para se congratular com o trabalho realizado pela Sra. 

Vereadora e salientou a importância que o Executivo Municipal atribui à educação das 

crianças e jovens do concelho. --------------------------------------------------------------------- 

----- Seguiu-se a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Cunha, que começou por 

solicitar o envio atempado dos documentos para as reuniões deste órgão, de modo a 

poder analisar ponderadamente esses documentos. De seguida, manifestou o seu agrado 

com a publicação pelo Governo de uma portaria que elimina a incidência de taxas sobre 

pedidos e procedimentos administrativos relativos a caminhadas e a outras atividades no 

Parque Nacional da Peneda-Gerês. ---------------------------------------------------------------

----- Continuando a sua intervenção, o mesmo vereador propôs a colocação de casas de 

banho na praia do Alqueirão de modo a melhorar a higiene pública naquele local 

durante o verão, tendo manifestado a conveniência de se colocarem parcómetros no 

parque de estacionamento daquela praia de modo a evitar a permanência prolongada dos 

mesmos veículos. Propôs também a promoção do turismo no Vale Homem através de 

ações de limpeza e restauração de pontes, como a ponte de Cabaninhas, na freguesia de 

Carvalheira, a ponte de arame entre Vilar e Gondoriz e a limpeza de acessos a outros 

locais de rara beleza no vale do rio Homem de modo a incentivar a visitação e a 

presença de turistas. Referiu ainda a necessidade da preservação do património 

construído, criticando os atos de vandalismo que danificam a sinalética informativa, 

como acontece com alguma sinalética da Geira - Via Romana. ------------------------------ 

----- O Dr. António Cunha manifestou também a sua preocupação com a propagação da 

praga da vespa asiática no concelho e no país. -------------------------------------------------- 

----- Para terminar a sua intervenção, o Sr. Vereador teceu alguns comentários aos 

apoios que a Câmara Municipal atribui à Associação Cultural e Desportiva de Terras de 

Bouro, tendo referido que são atribuídos apoios financeiros aos escalões de formação e 

que tais apoios se justificam, contudo não devem estar a ser dirigidos para esses 

escalões uma vez que os pais pagam uma quota mensal. Os apoios financeiros que a 

Câmara Municipal atribui, salientou o Sr. Vereador, não podem ser canalizados apenas 
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para o escalão sénior, situação agravada com o facto da equipa sénior, na presente época 

desportiva, nem sequer jogar em Terras de Bouro devido às condições do campo de 

futebol municipal que não possui as medidas mínimas necessárias para a divisão onde 

está inserida a equipa sénior. ----------------------------------------------------------------------- 

----- Para comentar alguns dos assuntos colocados pelo Dr. António Cunha, o Sr. 

Presidente referiu que concorda com as sugestões apresentadas quanto à dinamização do 

turismo no Vale do Homem. Relativamente à praga da vespa asiática ou vespa velutina 

nigritorax, o Sr. Presidente informou que os enxames ou ninhos encontrados no 

concelho têm sido queimados a maçarico por técnicos da Associação Florestal do 

Cávado com quem o Município de Terras de Bouro celebrou um protocolo de 

colaboração para o combate a esta praga. Quanto aos apoios financeiros atribuídos pela 

Câmara Municipal à Associação Cultural e Desportiva de Terras de Bouro, o Sr. 

Presidente esclareceu que tais apoios se justificam, se forem aplicados nos escalões de 

formação, mas não pode intrometer-se na gestão dessa Associação. Contudo, o Sr. 

Presidente deixou bem claro que concorda com as apreensões do Sr. Vereador. ----------- 

----- Pediu de seguida o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso para sugerir 

a colocação de tubos de passagem de água para uso dos particulares na via pública, em 

caso de existência de várias travessias, ao que o Sr. Presidente respondeu que o 

Executivo em permanência não irá executar tais passagens, porque seria abrir um 

precedente impossível de manter em todo o Concelho.-----------------------------------------   

----- O mesmo Vereador apresentou a situação de fragilidade social da família da Sra. 

Teresa Machado, de Chorense, que parece necessitar de um apoio da Câmara Municipal 

para a requalificação da sua habitação. -----------------------------------------------------------

----- O Sr. Presidente informou o Sr. Vereador que a equipa técnica de Ação Social do 

Município já avaliou a conjuntura socioeconómica desta família e concluiu que não se 

trata de uma situação prioritária. ------------------------------------------------------------------ 

 

----- Sendo 12:30 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 

 

 


